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Abstract (en)
The table has a table top and a baseplate which are connected to each other by means of a vertical support column. The construction of the table
with few simple parts and the combination of several tables to form groups of tables is made possible by the invention in that the table top and the
baseplate are of identical construction with a rectangular, preferably square cross-section, and in that the underside of the table top and the upper
side of the baseplate bear connection elements in one corner region in the cross-section of the support column and are connected on all sides in
alignment with the facing ends of the support column. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft einen Tisch mit einer Tischplatte und einer Bodenplatte, welche mittels einer vertikalen Tragsäule miteinander verbunden
sind. Der Aufbau des Tisches mit wenigen, einfachen Teilen und die Zusammenfassung mehrerer Tische zu Tischgruppen wird nach der Erfindung
dadurch ermöglicht, daß die Tischplatte und die Bodenplatte identisch und mit rechteckförmigem, vorzugsweise quadratischem Querschnitt
ausgebildet sind und daß die Tischplatte auf der Unterseite und die Bodenplatte auf der Oberseite in einem Eckbereich Anschlußelemente im
Querschnitt der Tragsäule tragen und mit den zugekehrten Enden der Tragsäule allseitig bündig verbunden sind.
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